Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

El silencio de los culpables

Entre los muchos culpables de la esclavitud y la misserie moral y material del Pueblo hav que incluir a los periodistas presisionales en general; a coso entes sin convicción, sin ideas y periodistas presisionales en general; a coso entes sin convicción, sin ideas y sin diguidad, que venden sur pluma a los fautores de todas les infamiss, de les infamiss, de la infamiss, de condicion de la crista de condicion y econopiecemento, de la condicion de la condicion les infamiss, de la mercado produjera un moro de turda. Edus en Barcelona, que en infamisso, unas y otros periodicios han llenado columnas enteras nel reseña del discurso de Melinario, de la infamiso, de la infamiso de la infamiso, de la infamiso de la infamisió de la i

EC05

brest.

Algunos periodistas aufren prisión y procéso y peraceución por la justicia que mandar hacer; pero estos son les periodistas que tuvieron noción exeta de su deber al esgrimir la péñola, los que jamás es humilaron, los que núnca se vandieron, los dignos, los valientes; los héroes, los periodistas hombres.

Y estos nada pueden esperar de los otros que son mantos, que son borreguiles, eunizos. Son dos clases distintas, entegónicas y entre elles no-puede-habitane, de solidaridad nícopada de la compañerismo, porque de esto solo se habis entre vollentes, en la causas del bolicot que la pense distria declare de un moda de la pense distria declare de un moda de la pense distria declare de un moda de los realismos penses. La mayoría de los realismos penses, la materia de los penses, la mayoría de la punto de curbos penses, la mayoría de verdugos. Unos porque lelentis vestra desvenguen has penses de le punto de oscipación de la punto de la pense disposibilitas en la finalis gubernamenta, y lo mismos definica por conveniencia a la tranquilidad de la spatiria.

Jacayos Ilambusteros! Vosotros sois, vosotros sois los que escribisteis el Era castellanas y el elfra catalanas, vosotros los que por ordas de vuentas de la spatiria.

Pero mientres obrefas así pobornedos en todo los pueblos es abresan, en gita en y entre alves de platusos y la pueblo es recojdo como una sublime of enda de amor en alcoración de vros manten de la contra de la contr

Así se hace «patrie» y se berran

El que tembién está ahora em vena de discubrimientos», es el diputado republicano Marcelmo Domingo. Este seño acaba de desunciar antesus compoñeros del Congreso, ciertas irregularidades, descubrienta por il en la zona de Albacete, con motivo de la declaración de mezos indities del cuipo de 1914. Nesqura que muchos mocos difes pertenecientes e aquella quinta se quedaron en sus casas y que los médicos cobraban dimero para hacer estas declaraciones de inutili-

aymente más cém, con la saludable intención que es de suponer.

¿Qué listos son los ministros, es? I Mire usted que descubrir una coes lan oculta!

¡Si están hechos uners pries! ¡Pero que opastemos que e pesar de toda su distraça, no se oponadan a que el a pan delenga su trunçal ascensión hacia las anabat?

¡Qué vol ¡Si están hechos unos peries los ministros...

El que tembién está ahora en vena de décubrirmientos; es el diputados en una por falta-que le leven los espedientes por nos perentan a los generales, jel por falta-que le leven los espedientes por nos presentan a los generales, jel por falta-que le leven los espedientes por nos presentan a los generales, jel por falta-que le leven los espedientes de la vida, etc. En sus relativamentos; es el diputados or imulados en un abrir y cerrar de contra la composita de la vida, etc. En sus relativamentos; es el diputados or imulados en un abrir y cerrar de contra la composita de las contra contra la cont

CONZALVI

¡Ebanistas y similares!

Mitin Monstruo

que tendrá lugar hoy domingo, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, calle Aragón.

Harán uso de la palabra representantes de diversas organizaciones obreras, los que demostrarán la nece-sidad de la lucha por la jornada de 8 horas.—Sociedad de Carpinteros, Ebanistas y similares de Barcelona y su radio.

El mitin de hoy

Hoy, a las diez de la mañana, se reúnen los obreros ebanistas de Barcelona y su radio, para determinar su actitud ante la prebable negativa de la clase petronal a la demanda única de las OCHO HORAS.

Homos presenciedo las dos átitmes

se bruta de la autoridad, siempre parciel en los conflictos sedre el capital y
el trabajo.

Fracasados se sur des ildimos movimientos, los compeñeros ebenistas
vuelves por esu fueros y por se dignidad de hombres, reclamando la reducción de la larga y extenuente jornada de trabajo. Y este ver, a jurgar
por si essensiasmo ques misma a los
obsesos y a jurgar también por la fuerta de sus osgeniacación (una de las melajociantes de Catalusia), sagurasmos undisto completo y meredido a sus juetas aspiraciones.

Tienen hoy algamas probabilidades
de trupfo que no tenism seger los carpinieros del Barcelona, a quienes se
tunieron a principios de sito, son una
gerantie para el triunto de asta huadge, que esperamos será ejempler y
digma de la tradición revolucionaria de
la Sociedad de Carpinteros, Ebassimas y
Similares de Bascelona, y su redio.

Que los compañeros ebanistas no
respectos per y el que su
social y el triundo es seguro.

Somanana Ommas, tendri de coriente a una lectores de este nuevo
conflicto, que pone suevernense de
manificaso la incapacidad de la burquesta, pero que demusera también
el tesón, la resistencia y el desco de
triunfar de les clases proletarias.

Saiud, hermanos ebanistes.

Una visita a la tumba de Ferrer

OTRA DENUNCIA

el buen humor de denunciar el número de Soupanido Al Camba, del mismo dís.

Este vez el agraciado ha sido nuestro compañero de redacción Gonzalvi. El sédites do han encontrado en el útumo eco de la sección; y que, según el Bacal, bonstituye una injuria para la gentesa clesical.

Barenos se están poniendo los tiempos en favor del elaricalismo.
El primero que se-citreva e poner de relieve sus negocios y chapucerias, es objeto de una cescicia del fiscal, un proceso y una perascución injusta.
Beccivamente, en España se progresa, se progresa.

OTRO SUÁREZ INCCÁN

DE nuestro querido colega sillo De-ro Constructoro de Valencia, mesva De nuestro querido colega sillo De-ro Constructoro de Valencia, rescorta-mia las lineas siguientes, que pomes de relieve les focherias que somete un ignovechado officiello de Sudres In-dificio. Dice sus ella estor Cortinas, gobernador de seta provincia, susíá empleando un nueso procedinatento de su tavencióa, que le da excolentes resultados. Canado le anuncian un healga, no se inmuta, ni procura evitaria, y deja ventr los acontecimientos y deja que seta se plantos, para que, los obreros egotos sus ferenas, y con los agentes de que disposa, escarcela, perajue, registra y ad desorienta por completo a los inueiguistas, que emplezan a sen-tre casasaniero, y xuelevan el trabajo con

caudillos militares

Cuando los publiciatas mercenarios y chauvines hinchan el perro del patriotismo y nos ensalzan el herofamo de los ejecticos, es de ver como elevan más alto que elas altas nubers la bizaria de los generales, jefes y oficiales, su heroismo, su valor, su talento; su inteligencia y el desprecio de la vida, etc. En sus relatos siempre nos presentan a los generales y caudillos al frente de las tropas y en el sitio de mayor peligro, con la actitud legendaria de animar y enardecer nos soldados que les siguen despreciando las balas enemigas, entusiamado y sugestionados por la bravara del caudillo.

Pero esto os pintar como el querer;

engaño hecho al cándido pueblo, victima propiciatoria de todas las expictaciones.

Dero la infamía es a veces descuberta, consciente o inconscientementa.

To por escritores—qua_tienen clertapersonalidad e independencia, al contar las.cosas tal como las ven.

El colaborador de «La Vanguardia—que firma sus crónicas con el pseudó—nimo de «Casalel» ha hecho una Vilsia al frente del ejercito francés, y do la crónica en que el relata la mencionade visita entresacames lo siguiente, para que los lectores sepan que atenera sobre la bravura, la heriotidad y el despecio de la vida, sentido-por los jefes superiores militares.

Se acabaron los tiempos de fraternidad militar, en que los jefes, aunido nos pobres solidados, les habibana cidas horas. Jet mente de sus batallones para triunfar o morir con ellos. Hoy todo galistinto. A medida que nos aceteamos al frente de sus batallones para triunfar o morir con ellos. Hoy todo galistinto. A medida que nos aceteamos el frente, disminivor los grados. El cuartel general, la residencia del jefe supremo, está mucho más cerca de Paris que de las trincheras. Luego vlenen los comandantes de cuerpos de ejécitio; después los generales de sector, de división, de bigada, como otros tantos jefes sucesivos que nos acerca al frente. Paro todos ellos vi-

Confederación Nacional del Trabajo

Gonvocatoria

La campaña nacional del proletariado

Por la libertad y el mejoramiento de la vida

Bi compañero José Roca tomará parte en el mitia que hoy se celebrará en Manilleu.

La retinión de los Comités y los camaradas que tomaron para en los actos celebrados pre campaña nacional,
se to los presentes de la noche, en nuestro local social.

tro local social.

Los camanadas Jordá y Seguí, to merén parte en el mitin que mañene lunes se celebrará en Lérida.

En el mitin de Igualade, que se ce-lebrará el martee, tomarán parte los cameradas José Roca y Salvador Se-

Todas las entidades que tengan vo-tedas cantidades para los gastos de la campañe, es de descar que las remi-tan cuanto entes para facilitar los tra-bajos de los comités. — Las Comités

Grandioso milin en Badalona

Grandioso mitin en Badatona

Cosso estaba asunciado, el viernes
por la nacha se celebró el mitin organizado por la Sociedad Arter Pabrit,
para trater del encerecimiento de las
subsistencias, de la libertel de los
presos, de la crisis del trabajo y de la
nocesidad de la organización de los
obreros fabriles.

Abrió el acto el presidente de la
entidad Compañero Prancisco Pico;
actuando de secretario el que lo es
del mismo Sindicato, compañero Jaime Prafs.

Explicado por el presidente el objeto del mismo, cedió la palabra el amigo Juan Fuentes, en representación de
los vidieros, quiun saluda a los reunidos y acusa a los que se hacen
cómplicas de la esclavitud de la mujepreschaviada en la fabrica.

Batende que los Sindicatos son los
que deben salir en defensa de la muper esclavizada en la fabrica.

Describió las carsos que originan la
actual crisis del trabajo, acando la
conseçuencia de que antes de la guerra ye axistía sea crisis y que a su
entender se motivada por la intromisióa de la mujer en los trabajos que
sólo deborion resilizar los hembres.

Anatemadicia la ección de los patro-

blemo, haciendo la obra de los mo-mórquicos y relacionando a los obre-ros.

Trató del problema de las subsisten-cias y de la acaperación del suffeto de-cobre por esta compaña que acaudi-la el conde de Romanones, la cual-hizo ver, que lba a buscar esta materia en Norte América para hacérsela pa-gar triplicadamiente, como asi sucedió, puesto que el sulfator de cobre no fué importado si no extratór del las ranos de los acaperadores.

Nosotros no debemes, ni somos francófilos ni germanófilos, es: por esto que debemos de estar propara-dos, puesto que el Goblarna hoy tra-baja e la sorda, a fin de llevar al pue-blo español por la pendiente de la guerra actual.

Norlega, por la Confederación del Trabajo, Halo, dice, por jerimers vez en Badalona, por fo fanto ruega al au-ditorio que se figer en les diversas tendencias que se expongan; puesto que así es osac una consecuencia de los diversos criterios expuestos.

Dio que con los concurrentes al acto habia número suficiente para ha-cer temblar al estado burgués y auto-lácita a los viejos de alme Joven a

cer temblar al usuava de l'intario.

Incita a los viejos de alme joven a que toman la dirección de la mave de la organización y la lucha, a fin de infundir yalor y ejemplo a la jurentud para que actúe como es debido.

Gallart, por la Asamblea de Valen-

Cla.

Se declaró anarquista y dice que como a tal actúa en todos los movimientos, y más hoy, que el nombre anárquico parece que asusta a la gente, importandole un bledo las perac-

cusiones.

Cantó un himno a la lucha y a la revolución como unica salvación al magno problema actual del hambre y esolavitud.

sisolavitud.
Luego se ocupó extensamente de
los presos que por defender la liber
tad y el dereche, hoy sufren prisión
injusta en las prisiones y presidios.
José Arbós en representación de La
Colmena Obrera. Saluda-al público-y
recomienda a los presentes y ausentes
que o asbiendas hacen juicios temerarios que se fijên en sus declaraciones.

rarios que se fijen en sus acciarecures.

Hay quien afirma que si say o no
tolerante con esta o aquella fracción
política, esto no esclerto. Todos sabeis que infinidad de veces he dicho
de palabra y por escrito, que las organizaciones obreras debian de astar
spartadas de la política en absoluto,
así como del Estado y de todos sus
derivados, ya que como obreros nos
toca combatir el régimen capitalista,
sin contemplaciones.

Ni anarquistas, ni socialistas, ni re

suca commant at regimen Capitaista, sin contemplaciones.

Ni anarquistas, ni socialistas, ni re publicanos, ni sindicalistas; serán dueñot de mi cerebro-ni de mi modo de pensar particularmente; mi criterio no hay quién pueda comprato ni yo estoy dispusto a venderio. Con mi pluma y ni polatra he combattido al Estado, a la religión y a la burguesia, porque en mi calidad de obrero, son mis cenemigos, porque son los que exploita, los que persiguen y atropallan a la clasa trabajedora.

Por lo tando soy hombre y obrero, y como a la decto sin apartame de mi camino y ou estado, estado, a particular a nodien estado, a como a la decto sin apartame de mi camino y ou estado, estado, a particular a nodien internación de la catacta de les opimidos.

Haclendo hincapié sobre lo que se ha dicho de las cixtreines ixquierdas del la politica, debo de declarar homado mente, que en la actualidad estos partidos políticos no están a la altura de las cixtuentes municipies, diputaciones y sun en el Patlamento, aquel grito de protesta, capale grito de protesta, capale justo el protesta de los circumstancias, ya que se dican defensores de los derechos del puelhe y y salvo raras excepciones, no existe en los diversos municipies, diputaciones y sun en el Patlamento, aquel grito de protesta, capale quo soción, viril y tenaz, en contra de los actualidad por la catacta trabajadora.

En estas izquierdas políticas existen muchas juventudes que no cumplen su obligación como abreros, puesto que ni figura a ni apoyan la obra del profetarido orgenizado, como estínimo los hay que solo hablan de libertad, guadidad y fraterindidad en vispera de elecciones, cuando esperan pesco algo, pará que en cambio, apesar de sier obreros no figuran en nitriguin alidactor ni a les conoce en intiguin el maria politica politicas para de elecciones, cuando esperan pesco algo, pará que en cambio, apesar de sier obreros no figuran en nitriguin alidactor ni eles comoce en en cambio. Si se es parindo, popular hay que defender al pueblo a todas hera y se todos los momentos

con luchar per recube el alemana miente de la subsidiación y recipio mar la libertad de los pesos, y hey y sobre todo la necesidad de este presona por combatir, alore y después todas las guerras, y estar resuadad de la composición, aprocehando esta desunión de las clases frabajadoras de Bapaña a impedir el que los gobiernos lleven el aguerra e defender intereses que no desir la composición de la guerra en del produción de la guerra periodidad o colectivamente el produción de la guerra periodidad de linocente José Castelly, y les legiones las adjuntes conclusiones que fiseron aprobadas de la concende de la guerra procesa de la concende de la co

o Pica».

Presidente Consejo Ministros, Ma-

Presidente Consejo Ministros, Medrid.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Corresponsel.

En Alcoy

En Alcoy

Resilizée un importantisimo mitin
el día 15, como en todas las poblaciones de España. Le cescurrencia
fué extraordinerla y el entusiesmo
muy grande. Ablerto el acto, ocupó
la tribuna el compañero José Corbi
quien manifiesta la necesidad de que
el proletariado españo il ahors y siempre marche férreamente unido a la
conquista de su emancipación.
La libertad de los presos, dice, lo
mismo que el abaratasiento de las
subsistencies, y la solución de la
crisis del trabejo lo conseguiremos si
sabemos mantener la unión y sin ve-

sabemos mantener is union y sin vaciller cuando el momento de accionar
haya llegado.

A continuación ocupa la tribuna el
camarada Pernando Magía quien pronuncia palabras vibrantes para condenar la labor del Gobierno y el actual régimen de oprobio que se sostiene por nuestra cobardia.

Habla después Santacrau y hace
una exposición del momento por que
atraviesa la class obrera de España.

La Unión, la fuerza que puede dárinosla unión que hemos sebido realizar,
nos dará el triunfo sobre el matiser y
la violencia del gobierno.

Después prontuciaren
discutizos los compañeros Rico, Liovet,
Jordá señalando al pueblo las causas
de los inmensos males que padecemos
y la necesidad de transformar tra naba,
surda forma de sociedad.

El presidente José Corbi hizo el resumen de lo expuesto por los oradores y las conclusionos fueron aclamadas.

Se proseguirá ardorosamente la

madas.
Se proseguirá ardorosamente la campaña.—Comité Pro Campaña National.
Alcoy, 18 octubre 1916.

Anúnciase para dentro de pocos días un ammento en el precio del pan, si ne arriban o Barcelona, en, preue, grandes contidades de tri-go. Y esto ocurre a los dos meste de recogida la casacia que por fortuna ha vido bastante buena. Los acaparaderes y trajicantes con el hambre del pueblo, son incompibles I Esto ne landra remedie mista que las victimas no anuncian la selvación gancia de tecian la companión y companión de como consecución y acresida de tecian la selvación gancia de seus socamantecas.

El Estado y los burgeratas

El Estado y los burgeratas.

El Estado es una institución que se ne a pedazos de podrida que está.

Do la houradea y capacidad en la administración de los biense e interesses de la comunidad nacional del Estado y sus burderatas, nos cuenta las siguientes bellease el vinconde de Ras, une que ha sido cocimero antes que fraile y que cousos bien el paño .

«Coutra yituación tah permiciosa (se refiere a los obcinistas etécnicosa de Madrid y proviscias) hay que reaccionar, y el comienzo ha de ser, segúp ya dije es "otro libro le supresión de los cuerpos facultativos... Recinao, los cuerpos facultativos

tia y comiste, e utilisande cungra-de la vida diaministrativo. Y com-ción es en mis quintentes diferen-cama en totalidad tirados e a calla... ¿ Para cuindo aguardan los cétuda-

¿Para cuándo aguardan los eciudadascos a dar un prutapió y echer a rodar el chírmitolo del Estado, hiromera de parásitos y ránganos insaciables y dessoralizador ;
¡Oh, felices tiempos de José María (a) Tempramillo! ¡En Sierra Morena se estaría mucho mejor que es al resão de España, en los tiempos que corremos!

La información telegráfico de ayén de la guerra, es de lo más sugestivo que pueda concibirie.
Véante los lítulos de otros tantos telegramas: «Penuria en Rusia».
«Carestía de viveres en Inglatera».
«El hambre en Alemania.»
«Carestía de la vida en Italia».
«Sob encontramos a falter un tiliplo como resumen lógico de los arteriores: el de el vilueigo general en toda Europa».

La revolución que viene

Cómo se selidifica una idea

Nada como dejar a la sabidurfa del tiempo y a la acción de los acontecimientos seguir su curso normal, pues seguramente ellos serán hos energados de llevar en un corto lapso de tiempo aquello que a nosotros nos costarán muchos años.

Los pueblos evolucionan con el tiempo, y desde la gran conmeción social al más insignificante detalle político, todo sou sintomas, manifestaciones de esa evolución.

Pues bien; la idea de revolución social engendrada por un cerebro y predicada por inuchas lenguas aus se hará esperar, pero la revolución, tialda por los de arriba y empujada por los de arriba y empujada por los acontecimientos, esa, está encima, viene cos todo empaje de que sólo los elementos naturales son capaces.

Por lo une a Porsión revolución.

cima, viese con todo empeje de que solo los elementos naturales son capaces.

Por lo que a España respecta, podemos afirmar siu temor, que el momento es crítico: un rey que se demos afirmar siu temor, que el momento con constitución de la compación de la constitución de la momento cumbro del desconcierto, un pueblo víctima del hambre y una sociedad corrompida es algo caótico, algo grande y provechoso.

Dejad a los endiosados que continúen su obra, dejadles que apuren el vaso de los placeres y que se llamen dirigentes, dejad al Gobierno y s la Magistratura y a los denfás organismos constituídos marchar por su vereda, que cuando un pueblo no cree en Cobierno, ni en palítica, si en la justicia, ni en nadorqui en Dios, portue se le ha enseñado a shorrocere por las que le predican), de poco sirven byes en discretos, ni unant al estasson temá das por un pueblo que como el mestro llegó dende tenía que llegar para dociri ; ahora sois vosotives los gobernadas por un pueblo que como el mestro llegó dende tenía que llegar para dociri ; ahora sois vosotives los gobernada que, qui, soló hay hombres libres, auren, que, can dificanciados I shortes abretia que, aquí, soló hay hombres libres, auren, que un dia parecieras vuestras siervos pero entre momento, tanedlo uresante, no hay que ir en en busca sino que est a la puerta.

Y canado la sievoluçión llegue, por defin los tirones decir a la puerta.

te, no bay que ir en su busca sino que el viene presto con pasco de gigante y casi dirfamos que está a la puerta.

Y cnande la necolución llegue, podrím los tiranos decir en sus momentos de desesperación al verse en manas de sus victimas de ayer y, hoy que

¡ He abi nuestra obra, nuestra fini-ca obra!

P. CABALLERO M.

La Cierria, que ribarte más que en lerite, que un lerite, que un lerite que sieva hambre, en le precise le preliente hambre, en le precise le preliente de la circuma desenvoluntes de composito de commo desempéndo la circuma de que adelecta correst he malte de que adelecta porte polície, y será desempéndo las funciones que la establecta las funciones que la establecta las funciones delecta.

Lamestos! Si altone esta que la es-Lamestos! Si altone esta que no hay por donde eogerie; ¿come est toria antes?

A los albaniles

A LOS ALIVATIONS

BI Comité de la Pedareción de Albailles pene en conscientemento de sus foderados que se assipende la asembles que tenía que colebraran hoy domingo protumo en la Casa del Pueblo por tener que efectuar un misis los compatienos adamatasa.

Dicha sembles teneda legar sé demingo pedalise, día 29 de escabes.

Lo que possesses se conocimiento de les compatienos per per los efectos compatienos.—Os desses solid. El Comité.

De la mujer

Media kora hay, de esseleo, de sincesse al trabajo. Lo recente malinar y taped. Por la maliana, e i tapecto su taped. Por la maniana, e i tapede to tapede la maniana y taped. Por la maniana y taped por la maniana y taped. Por la maniana y taped por la maniana y taped por la maniana y taped por la maniana. Hombres mujeres, sucissos encervados, deformados, procupados, como si ci ambiente del tallere de la fábrica los atrajera. No me couparé más que de las mujeres en este lascónico apante. Cast todas son jósenes. Su seda decilia citre los 9 años a los 40. El mentro que grune en la fábrica, en el teller, en la manufactura, no gusta de la carse endurcida y acersas por el trabajo. Se nutre sobre todo de máculos blancos y fines, que están en tensión latente; es contractifidad permanente; que sem de una movilidad incausable, de una clasticidad fellina. Másculos plectricos de enrega, de vitalidad y de vigor; másculos que el cansancio y el exceso de estuerzo no rindan, no aflojen, no abhaden la durea del biceps, no velevana fofos e inconsistentes. Mádana, cuando haya mordido en aquellas camera hasta la saciedad; cuando haya chupado todo el jugo de la valadidad juvenil; cundo haya agotado en sus fibras: resistentes todo el flujo de esquera por la como de la maniana de la consistentes. Mádana, cuando haya mordido en aquellas camera hasta la saciedad; cuando haya companiana de la vigo de escarga mora, la responsa de carga de la carga en la carga de la carga en la responsa y con la consistente, manifesta la las acerdad de la carga de la carga

squatasa de en exxo, por abona, curemos sobre todo que se adap muestra maral sacionalista, par los hijos que tengan de nuestra no le transformer bajo su égid semi-serfavo y pura que atr el terión el nomericacio semineral de productivo produm suberir demandado montre de la conferio del la conferio de la conferio del la conferio de la c

Obseros: leed, propagad "Solidaridad Obrera

de Gas, Agus y Electricidad

Control de la co

adquirendo unico de electricistas vaya adquirendo curpo, desarrollándo se hesta llegar a la reunido general, escasancione, constituyendo definitivamente el Sindicato.

La comisión organizadora del acto, explica a los reunidos los trabejos realizados y los que pienas realizar, mercelando la aprobación de los reunidos el mento de aprobación de los reunidos en la constitución de la probación de los reunidos en la constitución de la probación de los reunidos en la constitución de la probación de los reunidos en la constitución de la probación de los reunidos en la constitución de la probación de los reunidos en la constitución de la probación de la la probación de l

lizados y los que plenas realizar, merecienado la aprobaçión. de los reunides.
Todos unánimemente, convinteren
que es nacesoriorganizar alaciase, parrevitar como courre en la actualidad,
que están todos e merced del humor
de un encargado o de cualquer jedecillo. El proceder despoitor de lascompañías con sus oberece, hace que
estos acoien la idea de asociación con
entusiasmo, porque trabejan en condiciones onercase.

El personal de las compañías de
Gas, Agua y Eléctricidad, se mueva y
espete el momento que se constituya
el Sindicate pare ingresar.
La contraión organizadore se esperale (an répidos resultados, ni que el
personal de les sea ranos, estruiera
seclanto de corganización, como per
las adiosiones individuales recibidas
se puede colegir; son y a le respetable
cifre de 1.800 los inscritos, y todas
las noces en el sindicate de oberos
electricistas, es un continuo desilar
le obreros de los tres remos que solicitan su inscripción.
Entre los instaladores que por epa-

los días hay que inscribir nuevos so-cios.

Al paso que van las coeas, es segu-ro que en menos de 15 días, este sin-dicato sará el més nutrido y al mejor organizado de todos los existentes en Barcelona.

dicato será el més nutrido y el mejor organizado de todos ice entitentes en Barcelona.

La Comisión erganizadora ruega a los sindicatos todos, a los compañeros en general, que cooperan e la labor organizadora que se está realizando, haciendo el calor necesario acera de sua amigos, parientes, etc., pare que ni, uno solo dele de inscribiras como socio del sindicato dinica del gas, agua y electricidad.

Llamamos especialmente la eterción de los sindicates de cilindradores y La Constanda, para que todos sus adherentes hagan propagenda a favor del sindicato unico, en el Cloi, La Sagrara, San Andrés, Pueblo Nusvo y Sans.

del sindicato único, en el Ciot, La Sagrera, San Andrés, Pueblo Nuevo y
Sans.

Un grapo de mujores del arte fabril
nes ha visitato, ofreciendonos su apoyo incondicional. Nos han dicho estacompañeras que en San Martin ao defarán entrar a ningún cobrador (del
gas de O'10 cintimo) en su casa que
na llave el carnat dal nuevo sindicato,
porque ne quieren trasa-coño esaquirosa.

Tan pronte, añadieron, esté el Sindicato miso conditutido, es aseguranos
que no sellevarán eldinero del contador
alentes ris veriblem el cuevará de aberos usaciardos, de observa conscientes.

Bian por las vulerosas mujeros del
Arte Pabril y Textil
Ba de estense une las compañeres
de Sans, Gracia y Peeblo Nuevo insttarán a les de San Martin y culchortarán a les de San Martin y culchordal Sindicato.

Lina advertencia. Lo que panada
hacer con los cobradores, podés hecerlo con los espitenos y farolero.

Tamaso nase los pisicores, carpinato, tudos los obreros de la construcción para hapade que anten en las
chemistra de la construcción para hapade que anten en las
chemistra que la construcción para hapade que anten en las
chemistra que la construcción para hapade que anten en las
chemistra que la construcción para hapade que anten en las
chemistra que la construcción para hapade que anten en las
chemistra que la construcción para hapade que anten en las
companios.

En hora de que todos hagamos en

En hora de que todos hagamos en

En hora de que todos hagamos en

mos al cerriente a les obreros de los tres ramos.

Be hora de que todos hagamos un estaterzo para que en Barcelona no quede na un obrero por asociar.

Tened prosente que si queremos así

En funta general de acciontente de la Solicidad de aftor horacio, Phoenix (Alemania), manifestó el director general Beukenberg, que el año último fui de grun rendimiento piese la empresa, habienda entrado en el muevo año económico con importantes pedidos. Minnivas el pueble alemán no timo el meno plate comperar sur piu-Mientras el pueblo alemán no tio-ne dinero ni para comprar un pufiado de palatas, estas patriole metallirgicos ve hartan de gan millones. Estos son los resultac dal patriotisma y el secreto de las kampañas, echauronistass. ¡Edstima grando que todde les proyec-tilos que patrican no los explita-ran bajo el vientre a estos implicantes del parriotisme

Electroneia de los hach

Asobieta del citches Enanc de la Nesta.

Pues idénticamente que con el pasa con la autoridad.

Beta buena señera, ordena y manda en la actual sociedad burguesa, como ama absolura, como baratero sin rivalifindose de la ignorancia del pueblo que aguanta con paciencia inconcebible los despitantes autoritarios.

El día que todos los que sufren las imperimencias y los perjuicios que irrega la discosa estientad, se hanten y les mandens al cuerno, se comprendes lo ridicio que tes el femor que infundo a la mayoria de ciudedanos.

La autoridad persiste porque no nos La autoridad persiste porque no nos

infunde a la mayoria de ciudadanos.

La sutoridad persiste porque no nos hemos decirdo a refirmes de sus mandatos.

Mientras sean pocos los que pretendan desobedecer la autoridad presumirá y se impondré, pero cuande sean racchos hará el mayor de los yidiculos la dichosa sutoridad y quedara des corida que tha meso.

En Alementa ocurre un caso por de-més elocuente para comprobar lo qua-dacimos.

En dicho país las necesidades de la guerra han obligado al Goblemo a or-denar el curso forzoso del papel mo-neda.

La «Tagüsche Rundschau» afirma quis los comerciantes de los mercados de Hamburgo han comenzado a exigir plate en pago de six mercandas, dan-do preferencia a los parroquianos que pagan en ella.

Muchos se niegan totalmente a to-mer ment rimenta.

pagen en ella.

Muchos se niegan totalmente a tomar pepel monesa.

La Policia es impotente para remediarlo, pues susque amenara con imponer cassigos por negare a admitir
el papel monede, los casos son demslado numeroses para poder ser castigados.

slado numeroses para poder ser casti-gados.

Los comerciantes flamburgueses, come son murbos, se ciscan con ha sordenes de la autoridad, y la policia, la representación más clásica de la odiosa suitoridad, se guarde en el bol-sillo sus orderies y tiene que contem-plar como en sus propias narices son dessostadas las deterrainaciones adop-tades por el Cobierno elemás.

El dia que los obieros en general sepan haper otre tanto se habrán ace-bedo los acropiellos autoritarios, para stempre.

serie ya llegada la hora?

Uredia ha discursando en Coviña y ha dicho: eHablar de la Hacienda de España en estes motos es como habrar de un edificio arreinada, com muchas gotorus, es demande y com mot gotorus que al pheblo españel? Luepo ha oficialida: a Deba suprimirse el fouoristamo, inscompatible con todo adelandos. Y mel Estado y quel Gobierno podría estário el se suprime esc? Lo que debiena haceres es dem un pustaple à tado el tinglado político burgués, igual-neelle que de Estado y cherto todo de a rodor.

Desde San Vicante de Caste let

jos de F., Mellar Bulligas.

No cas nucette propidiste centestor
a la hoja que, occrise se el cesalén
que habian los hilico de tota y firmada
por elle obrera de le casa Pille de
P. Soler Bulliques, se ha repartido
entre les trabajedenes de este locametre les trabajedenes de este loca-

por ettle abrere de la casa l'illa di P. Soler Bulignar, se la repartido come les trabalguloures de este loca Ridad.

Mel nos la hicho ventar de epintór una razón suny sencilla y es, que tenesias la seguridad ges, diche hole a obra del codado Corona, directo de la misma fábrica, que se la quertido dar sea beansiera e coeta, de un egrupo de obranes.

El sesfer Coronas, ino debe er cueder la bare para defenderate de facusaciones formulades en estatorior mulcidos; pasa el casacrete del populato le debate y deje entrever que el conditionado de la producto le debate y deje entrever que el conditionado de la producto le debate y deje entrever que el conditionation de se rein labor, que dejent accessible entrever que el periodo.

sanches.

Mas, el fulanito Corrons se ha equicosdo, gonno haberse hecho carge
us las hojes velarian y las manches
esderian estempestas en su funere

Al

amantet de la verdied y la jestica, para que, junto on mociono, procunto de la verdied de la companie de la c

ven a tantol
¿Que les parece de esta brutali lad
al «grupo de obrers» que firma el
mentado papelucho?

No han reflexionado sobre las con-

mentado papelucho?

No han reflezionado sobre las consecuencias que podis tener este hecho, para la obrera Montserrat?

Nos reconoceias megadeianas de la casa Soler y Buhiges que el autor de todas ellas, no habrio sidos otro que el que dió la órden de echar la obrera Montserrat al arroyo, en plena noche de riguroso frio?

Pero, aun hay más. Conocedores somos todos los ciudadanos de lo ocurrido con neserto compañero. A. Pásbreges, quince dias después de terminade la huelga fabril.

Corrona, se piuso de acuerdo con los cabos de vara pera tramar un complot, cuyo resultado hubiese sido el ingreso del amigo A Febreges, en-lacárcol. Se le ecusaba de haber roto intencionadamente, un hierro de la máquina, que tenía a su cargo. ¿Quién lo presenció? Pues, quela habia de ser IB perro de presa Luis l'urpr, que siempre endiavo por el lugar donde so encontró el hierro roto la noche anterior. Intetinamente nuestro compañaro, fué detenido por la guardia civil, siendo conducido a la cárcel de Manresa.

Esta injusticia fué causa de que la

ro, fué detentido por la guardia civil, siendo conducido a la carcel de Manlendo conducido a la carcel de Manlendo.

Esta injuesticia fué causa de que la
madre de la víctima, suffiera varios
ataques epilépticos. En varies ocasiones, les que estaban a sur cuidado
la criyeron muerta.

Y ahora, solo nos reste préguntar a
las personas sensates. 25on justificades las acusaciones formaledes contra el trágico Corros?

Para terminar, ¿como es que entes
de fá fuelge no se hacía un solo dis
de fiesta y que, una vez concluida esta, ya ocurrió lo contrarie? ¿Como es,
que, a unos obreros se les lace holgar y a otros nos, que unos huelgan
dos días y otros cinco?

Represalias, solo represalias. He
squí sintetizad la roba; (menta e inquistiorial del triatemente célebre Corons, del director que se divierte haciendo las tonterias, señaladas, para
sembrar el pánico entre los trabajadofes.

You dicen a estis prusabas convin-

res. ¿Que dicen a estas pruebas convin-centes, los «cándidos» firmantes del papelatologue nos ocupat ¿Seguirán gritándo afora traidora y farsantas los que tienen blen acredita-do este epilato?—Grupo «La Luz de tres pueblos».

El almigante francis Dartige de Fournet, ordenó el desembarco en Atenas de unos destacamentos que se instanon en edificio públicos de la ciudad.

Esto ha promovido manifestaciones y desórdenes y el abmirante francis ha declarido muy serio que si ordenó el desembarco que ha en el composições de cuerpo entre o les medios parle una más grande que la que delevon a Cristo.

Ateneo Enciclopédico Popular

Inauguración del curso

El Atenee Enciclopedico Popular, languar el jueves último, el curso esademico de 1916-17.
El sedi terento gran sofemnidad, estando el selón del Ateneo completamente lleno y con asilemento de sendo completamente lleno y con asilemento de sendo completamente lleno y con asilemento de sendo completamente lleno per con asilemento de contra la completa de la completa del la completa de la completa del la completa de la completa

en le cual se detalle la obre del Atorneo, durante el passodo curso. Francisco Layrat. expresidente del mismo; pomunició después un excelente discrero, estudiando les relaciones entre la cultura superior y la cultura especializade.

Mostró la mútus dependencia entre ellas, hasta el punto de que la una no puede subsistir sin las otras; lesponiar para preparar y socializar la superior y éste para perfeccionar aquella. Extendidos en consideracionas referentes a la misigin de las instituciones de cultura popular, que ayuda a la cultura general del pueblo.

Recordo como en el transcurso del siglo XIX la obra dominadora del hombre sobre la naturaleza ha ido materialmente de triunfo en triunfo; ese mismo que ha producido en los hombres de hoy una emargura que deprime nuestro espíritu, faltado de un equivalente a las abolidas creencias antiguas con que encontraban alivio los ánimos más sancillos de nuestros antepasados.

Terminó entonando un himno a la virtud, que hizo triunfar siempre al hombre, a pesar de las contrariedades que en su cemino puede hallar.

Grandes aplesuos premieron el discurso del señor Layra.

Pinalmente, el señor Sansalvador, puso fin al acto enalteciendo la misión del Aléneo, al que deseg grandos éxitos en su nuevo curso.

Acto importantísimo

en Sabadell

en Sabadell

Organizado por los Sindicatos do Cilindradores de Barcelona y Art.) Fabril de Sabadell, celebrose el día 20 en dicha ciudad un grand oso mita no li teatro Cervantes, en el cual, además de tratarse do la necesídad de la organización del ramo del agua en particular y en general de todos los obseros, tretos ed la campaña nacional organizada por los Comités de la Unión, General y la Confederación Nacional, acordándose las conclusiones en donde se celebran. El resultado del referido mitin, dadas las pruebas de asentimiento a to dicho por los "Compañeros Seguí, José Roce, Jeime Roca, Batista, Lladó y Pera, es segurisimo que, a más de despertar del letargo en que está sumida hace tanto tiempo la clase obrera subadellense, estragada con el surmenages realizado desde el comienzo de la guerra europea, se puede afirma, sin temor a ejudo de la provimo semana se reintra el ramo del agua, quedará de un modo diggo, fuertemente organizado. Durante la próximo semana se reintra el ramo del agua, "No podrán hacer lo mismo los obreros de La Algodonera.

En este seto se recaudaron 34/85

unité el ramo de la gus. ¿No podnan hacer lo mismo los obereros de La Algodonera? En este acto se recaudaron 34'85
pesetas, mitad para presos y mitad
para la campaña nacional.—El corresponsal.

AVISO

El gripo Pro Solidaridare y Aprenadores rosga a todos los grupos constituidos con la misma finalidad pasen por el local de lo Cilindradores del día 24 al día 27 del que curtà, de las 9 de la noche hasta las 10 de cursà, de las 9 de la noche hasta las 10 de la misma, para tratar de un asunto de gran interés... El grupo Pro Solidazinad Ossaza.

La verdad en marcha

Por Castellví

Mañana en el dia de remiér los teles-gramas de Machugades al ministerio-de 1s Guerre. Be indispensable, que fo-dos los compañeros asociados acudan a su respectivo Sindicato, y pregun-ten a la Junta, el estén enterados de los acuerdos del Comité pro Castellyí. Conviene, que se moissen los com-pañeros, para evitor que por olvido del en de misses telegramas, compo-ocurre algunas veosa, que unos por otros la casa quede aln barrer. Reproductimos el telegrama para der facilidades a los remitentes.

Exomo. Sr. ministro de la Guerra.

Estidad suscribe pide res petuosamente V. E. tramitación indutto José Castellui.

(Le firma.)

El telegrama puede remitirse de «Madaigede» ahorrándose así los re-mitentes le mitad de su importe. ¡No lo olvideis: mañana 231

**Reunión de los :

**Torroviarios del Norte

Los acuerdos del Norte

Los acuerdos del Norte

El salón de actos del Pasaje de San Benito, se hallabá, a las nueve de la noche, lleno de obreros ferroviarios. Fieles cumpiliacos de su misión sinidical, todos acudieron á la reunión coñvocada por la junta del Sinidicato-Barreciona-Norte, para que los delegados al Congreso extraordinario celbrado en Madrid, dieran quenta de su gestión.

Media hora amás tarde empezó el acto, presidiendo el compañero Herrero. Explicado el objeto del acto y excusar la ausencia del delegado del Tracción, cede la palebra al compañero Unical de la contenta de su gestión.

Comienza diciendo que entre los ferroviarios reina gran entusiasmo, y la mejor prueba de ello es que de 15,000 (entenza diciendo que entre los ferroviarios reina gran entusiasmo, y la mejor prueba de ello es que de 15,000 (entenza derinaria la huelga, que fuel aprobada.

Sobre las represalias, ascensos y el laudo del Instituto de Reformas Sociales, se acordió dar un lapzo de quince del das a la Compañía, para que resacha si lo negrato no, y si no se nos tiega.

Termina diciendo que, los ánimos de las demás secciones son excelentes, catando dispuestas a todo, para exigir lo que se nos niega.

Bernaheu, delegado al Congreso, habla de la labor-hecha en el mismo. Dic que por imposición de la sección de Asturias; se trató en primer refinito ha la condidad de la función de la sección de Asturias; se trató en primer refinito ha la condidad de la giantesca. Aldade que en el didulto del segados del des que de se nos niega.

Bernaheu, delegado al Congreso, habla de la labor-hecha en el mismo. Dic que por imposición de la sección de Asturias; se trató en primer refinito ha la condidad de la giantesca. Aldade que en el despedido el jefe, por culpa de uniqua por la Compañía, y para texa del despedido el jefe, por culpa de uniqua por la Compañía por la Compañía de la condida de la sección de Asturias; se trató en primer refinito de la condida de la condida de la condida de la condida de

federadas se ha pasado à 30.000.
Relata el debate sobre la gestión del Comité, durante la luelga, que fué aprobada.
Sobre las represalias, ascensos y el laudo del Instituto de Reformas Sociales, se acordó dar un plazo de quince días a la Compañía, para que resuelva si lo necerta o no, y si no se nos taiende, se harán unas nuevas basea, yendo hasta donde sea preceso paraconseguir se hagan efectivas.
Termina diciendo que, los ánimos de las denás secciones son excelentes, estando dispuestas a todo, para exigir lo que se nos niega.
Bernabeu, delegado al Congreso, habla de la Jabor-hecha eo el mismo. Dice que por imposición de la sección de Asturias, se trató en primer termino la conducta del Comité y de la Pederación.
Detalla la importancia que tuvo la última huelga ferroviaria, calificándo ac grantesca. Añade que en el Congreso se hicieron cosas que el Cobierno se procupó de ocultar cuando ocurriertun, como por ejemplo, en Asturias do la huelga de genera le modos los ramos e industrias, llegando-incluso a holgar los obreros municipales de Gijón. Tedos los obreros asturianos, terminada la huelga, auma holgaron tres días más. Esto prueba el espíritu temantegador que reina entre los obreros serminada la huelga, auma holgaron tres días más. Esto prueba el espíritu, etamantegador que reina entre los obreros serminada la huelga, auma holgaron tres días más. Esto prueba el espíritu, temantegado pue reina entre los obreros serminada la huelga de la Compañía o del Cobierno.
Se extiende en consideraciones sobre la organización. Explica que, en el Congreso, os delegados, el Comité y la Federación, han convenido en pasar por encima ed 1 erganización.
Requerda los atropellos cometidos por el Gobierno, en coasión de la organico con el Gobierno, en coasión de la organica.

ción.

Recuerda los atropellos cometidos por el Gobierno, en ocasión de la huelga ferroviaria, mencionando el cao de Miranda, en cuyo lugad incluso se simuló el fusilamiento de 59 ferroo simulo el Insilamiento de 59 ferro-varios, para aterforizar a los huel-

se simulo el fisillamiento de 59 ferrovarios, para aterforiara a los huelguistas.

Dice que estamos asediados por ladrones, y uso de los primeros es la
Compaña del Norte, que se queda con
la makat de da recaudación.

Después de relatar la discustón sobre la conducta del Comité, explica
que se tonho el acuerdo de dividir la
organización a base de once zonas, paraque cuando se haga una petición,
fasta seo a guato de todos.

Pone de robieve, que las demás secciones han sido victimas de represalias, que no se han attépuido a hacer
con la Sección Barcelona-Norte: Ya
veis de la manera que el gobierno cumple con su palabra.

Otra de las peticioses que se hacen,
es que los esquirois compen el lagraque coupabas antes de la intelga.

En el debate sobre la huelga de braaco caldos, de los talleres de San Antdrés, demostró que ésta había sido
provocada por la Empresa, para defenderes de las acusaciones que se le
hicierou aquellos días, relativas a la
falta de material ferroviario. Afisdió
que se dombró una Comisión para que
reclame el aboao de fornales de la
huelga primera y de la de brasoc celdos.

Da werguenza pensar que, todo un

Da werguenza pensar que, todo un

huelga primera y de la de brazoe caf.

Os.

Da wergdenza pensar que, todo un
ministro de Fomento, el septor Gasset,
haya tenido la osadía de passe un decusacuto, extre los empleados, en el
fida les dice que la Compañía no paedde ceder- el ammento de un reia la las
guardabarreras casadas con empleados que gasan 8 o 9 reales de jornal.
Sálo dice que la pueden ceder a las solteras.

Se acordó, pues, que el real de aumento que se solicita para los jornajés que no llegara 1 1,500 pesetas, ésa
para todos los jornales sin distinción
de categorías.

para todos los jornales sin distinción de categorías.

Sobre el reconocimiento del Sindicato, dictada por el Gobierat, nos reservamos aceptarlo, hiesta asber que porte de responsabilidad le abuma a la Compatilla.

Se pede también el deacame quincienal sertifundo, para todos los cue, picados. Además que se anprima el imposente de utilidades, para los sestidos de el composito de utilidades, para los sestidos de el composito de utilidades, para los sestidos periodes de regionales.

Pedinam también que cample, de activa de la ley de pactuamien-

to de los condenados por los sucesos de Cenicero.
Señala el caso de que en Castejar ha sido despedido el jefe, por culpa de un cura puesto y pogado por la Compañía, y que tedo lo hace menos cumplir con su misión. Dice que es preciso reparar esta injusticia a todo trance.
Y después de aprobarse la gestión de los delegados y hacer-el presidente un breve resumen, se da por terminado el acto a las 12 de la noche, en medio de gran cutusiasmo.

: ACCIÓN : SINDICAL

Sindicato de Constructores de Carruajes y Herrado-res de Barcelona y su radio.

radio.

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos del ramo, se abstengande ir a trabajar a Sabadell por estar dichas compañeros en huelga.

Siende de sumo interés que nos interesemos per dichas causas, e simprescriedible que nos abstengamos y hegemos campaña para triunfar en auestras aspiraciones.—La Junta.

La huelga de contramaes tres.

La hueiga de contramaestres.

Con motivo de laber cesado las entrevistas con las cuatro viboras de Sans, se han puesto en movimiento las lucras civiles y de seguridad. Bi lujo de fuerzas que han destacado en las fábricas de Trinsvet, Batilò, Balet y Vendrell y España Industrial, dan a comprender la importancia de la hueiga, y loc que temen de la justicia da un puesto que bein padiera ser que recapacitara, y positiono al latoria de la hueiga, y loc que temen de la justicia da un pesto que de la mierria en comprende la fira que en an españa de la hueiga de la mierria se enseñore y se haga dueña de los hogares de muichos trabajadores de Sans.

Si se hubiera dado cuenta el obrero, se de la mierria de lo que es la asociación (y más la de los contramaestres), com seguridad que ya hujeira terminado la hueiga en esta barriada.

Sin enbargo, esda día vamos gánado terreno; la opinión se va persatindos de que la hujeira terminado la hueiga en esta barriada.

Sin enbargo, esda día vamos gánado terreno; la opinión se va persatindos de que la hujeira terminado la hueiga en esta barriada.

Sin enbargo, esda día vamos gánado terreno; la opinión se va persatindos de de guie laborán contra ellos mismos, y que cuando esté el conflicto solucionado, se tendrán que marchar con la mássica a otra parte; ven la fugra que ra adquiriendo nuestro inidicato y no podrán trabajar en donde haya un asociado de de Il Radium y preferente marcharse voluntariamente.

En casa Batiló, uno de los esquirios de Manresa, después de pasar el tiempo que contrató, ganando ro duros y la comida semanal, y albertigar y est imajer, usi ripo, hace dos acuantas que los hueigas en esta dos semanas e robero de acuantas con la mismo. Al to tentirán que hacer todos, porque de la contrario, estaria de comismo más que ante, y quiesta de contrario estaria de comismo más que ante, y quiesta de contrario estaria de comismo más que ante, y quiesta de contrario estaria de contrario estaria

tres más. Conque, por nuestra parte, que dure.—La Comisión.

Aviso a todos los ourtido res de España.

Pos de Lapana.

Participamos a todos los obreros pertenecientes al remo de curitides de pieles, que no deben escepiar dortas de trabajo, para esta localidad cuyos jornales no se evaloren en asís peseras como mínimo para los oficiales, y cinco para los peenes.

Hacemos el presente aviso para evitar que nadio sea engañado por los manejos que algunos burgueses, poco escrupulosos, están realizando. — La Junta del Sindicato de Curtidores de igualdas.

(Se desea la reproducción)

Los zapateros : La solución

Los operarios de la fábrica de calzado de A. Valls, volverán al trabajo el lunes proxi-

mo.

Las sospechas que abrigámos sobre el mencionado lockent. se han desvanecido, como sai lo manífesto el burqués a la Comisión que salicitó el viernes, diciendole, que el lunes volvería a funçionar la fabrica, y que todos los operarios ocuparáran un puesto sobre de lunes volvería.

-que tagos ios operarios ocuparios sus por-No obstente, hemos de hacer cons-tar, que, gracies a la unión de todos los trabajadores de la casa, no se llegó al propósito que el burgués hizo a los obreros que le visitaron el lunes

n los obraros que le visitato.

último.

Tomen nota los trabejaderes de las
demás fábricas, y en particular los de
casa Sabino y vean como se sostienen los «lookuta» simulados o verdaderos.

Y hasta otra.—LA COMISION.

Deportes

Pruebas para hoy A las custro de la mañana: Excursión por el Grop Excursionista Nu-ria a San Feliu del Rico y San Llorens de Munt.

Munt.

Punto de reunión: estación del Norte.

A las cinco:
Excursión por el C. E. M. a Breds, ComaFosca, Castell de Montsorin, San Martí de
Riella y Gualba.

osca, Castell de Montsorin, San Martí de iciela y Gualba.

Punto de reunión: estación de M. Z. A. A. A las ocho y media:

Entrenamientes atléticos. Campo Agrupaión deporità Marston (Guinardó).

A las nueve:

Prueba eliminatoria definitiva para la retas «Copa Campiani», por el R. C. M. Bareloria.

celona. A las dies y media:
Partido de futbol entre el resegra del Esadol y el del Internacional. (Campo del R. C. D. Español).
A las onese.

A las once:

A las once:

Segunda prueba de la regata «Copa Trossen el R. C. M. Barcelona.

Guarta prueba de Yate Alternado, reservada para los de la serie Hispania de dicho club y del R. C. M. de Barcelona (Club de Mar).

elub y des a.

A las tres de la tarde:

Campo del España.—Partido entre los
primeros equipos del España y Universi-

tary.

A las tres y media:
Campo del Barcelona.—Partido entre los
primeros equipos del Badalona y el del citado club.

Conferencia

Organizada por el Grupo de Investigación Pedagógica tendrá lugar, hoy domingo, a la cuatro de la tarde, en el local del Ateneo Ra cionalista de Sana, Vallespir, 12, una confe

A los lampareros latoneros y hojalateros.

Debido a la solicitió del personal de una casa, esta Junia vene en la necesidad de convocaroa la reunidos general entraordinaria que es, celebraria. Aoy domisgo, a las dice de la mañans en a emplicará del asunto que se trata.

Siendo de gras insportancia que no falteis, se ruega la puntual asunto y consignado por la puntual apartenda. Salted y coegue.—T.A. [UNIX alsonatoria.]

Sucesos

En la Casa de Socorro de la celle de Ba baré fué auxiliado Enrique Casat Simón, o 7- anos, sin oble a la tentre la la culta de padeciendo un catarro gairrico fuel. Fue recogido en la via publica emedie muerro.

muerro.

En una camilla le condujeron al Hospital
de Santa Cruz.
| ILos bacendados!

de Santa Cruz.

Los baccendados!

Jun Tuert, de se nãos, se entrefenis en la un ruert, de se nãos, se entrefenis en el Pasco de la legaca foi esta carros que pasaban.

Por tan bunansitario motivo foi detendido pierato a disponición del Juzgado.

Juan Mon Alvarez, de 28 años, y Gabriel Lajorre Barrios, de 18, esta madruguda factron detendidos en el Pasco de Piglada, por haber descargado de un carro que pasaba na cesto de toqualez, nãn permito.

INI de balde pueden hacerte favores!

Los descaultdes de los padress de la combridero, en su domicilio de la calle del Mediodia, att, crependo que era viño.

Foi auxiliada en la Casa dos Scootre.

Atepallo

En la Rambla de Zerados fos est appella.

Fod auxiliada en la Casa de Nocorre-En la Rambla de Estudios fue 'stropella-da, a las nueve de la mañana, por el- sulo núm. 975, Vicenta Mararro Vidoy, de '33 de la vicenta de la la casa de le la fuguera. O de prensicio grane, con el coche de la ambelancia, al Hospital Cificios. Mordodura

En la calle de Correo Visjo, la una ce de aret tarde, fué mordido por un perro. Antonio Olive Riba, de nueve años, producióndole una berida en la mejilla irquierda, de
pronústico reservado.

El cás paso al Laboratorio Microbiológico para su observación.

El can paso al Laboratorio Microbiologi-copara su observación. Accidente comunal Ana Guillot Chirs, de 65 años, caybac casualmente en la escalera de la callede Vi-llorrocé, 126, fracturándose el radio dese-cho. Después de cursada ce el Dispensario, del distrito paso a su domicilio.

A la una de la tarde de ayer, en la cálle de Vilanova chocaron el tranvía de la línea de San Andrés, núm. 435, y el carro número 6.732.

de San Andrés, num. 435, y el carro número 6.732. Sufrió el carso averías de poca importan-cia, no teniéndose que lamentar desgracias

TISIS - TOS

Los enfermos de Tisis, Tos, Bronqui-tis, Debilided, que no han podido ha-llar cura de ningón modo van todos al CONSULTORIO GRATUITO

CONSULTONIO GRAFICITOR

Ronda San Pablo, 41
de 3 a 4 y de 7 a 8
a curarse radicalmente por el nuevo

SISTEMA ARTIKENIO

Por fin se ha laventade un remedio
para estos terribles males

VISITA PARTICULAR

Pelayo, 7: De 4 a 6

Del arte fabril

Sabadell:
Fábrica Pres Carol y Compañía.
Horas que se trabajan, 60 los seis días.
Se gans ao passas, con un telar de alete
lmos de ancko, por semana—La Comisión

Postales de propaganda a beneficio de SOLIDARI-DAD OBRERA.

En esta Administración pueden ad-quirirse colecciones de posteles de. Anselmo Lorenzo, al precio de 10 cén-timos postal. También podemos sevir postales medallones de Francisco Ferrer, al recio de 5 céntim os una. Tomendo más de cinco se hace el 30 por ciento de descuento.

El Barato

Estos Almacenes tienen en existencia

6.000 abrigos

para señoras, caballeros y niños

Existencias enormes : Novisimos model

No hay case algum (per esté un mordidanes de vender les pieles a precios tim limitation

Telegramas y Telefonemas

illo Carraras ha muerto

Madrid, 2I.—En el manlcomio del octor Esquerdo ha fallecido, victima e una parálista progresiva, el popular ctor Emilio Carreras.

Los proyectes de Alba

Los proyectes de Alba
Medid, 21.—En el Gran Teatro celebririse la senaciada Asamblea, convocada por el Ciserdo Mescantil, para
tratar de les proyectes del ministro
de l'iscianda.
Todos las senderes combañeron los
proyectes, assepte el señor Nismbro
Las pichlose de sirte provocaron siracias protectes, y el presidente se
vió precinado a retterre la palabya
para acabor con el escándalo.

De provincias

Falta de trige

l'arragona.—Se cree que a mitad
de la samane próxima agotarán las fábricas de esta provincia las exiseacias de tigo pera la fabricación de la
harina, peque las Compañas de fetrocarriles a admiren hece días las
expediciones da Nararra y Aragón
dándose el case de que no puedo remitirso el trigo comprado, con la agra
vante de que tampoca, se admiren
aquí envios de envases para dichopuntos de origen del trigo, lo cual retrasará a su vez el recibo de este.

Periodico denunciado

Lérida.—El delegado de Hacienda de esta provincia ha llevado a los tribunales al diario «El Ideal», correspondiente a los días 19 y 21 del último septiembre, por unas denuncia formuladas por el alcalde de Albasen las columnes de dicha, publica-ciónt

Avila.—Comunican de Sanga, pue-blo de esta provincia, que se declará un violento incendio en un molino la rinero, propiedad del vecino José Lu-que, habiendo quedado reducidos a cenizas varios departamentos del edi-ficio, perdiendose la totalidad de la

maquinaria. Se elevan las pérdidas a unas vein tisiete mil pesetas. Se ignoran las causas del siniestro, pero se cree que

Reus.— En uno de los días del pró ximo mes de noviembre tendrá ejectó-en la inmediata villa de Cambrils el acto de connemorar el centenario de la mueste del eminente ambionica doctor Ginabornat, natural de quella localidad, celocándose una lápida en la casa donde nació.

la casa donde nació.
Asistirán al acto el Claustro de la Facultad de Medicina de Barcelona y diferentes sociedades y corporaciones médicas de esa capital.

Abordaje

Abordaje

Tortosa.—Frente ni Hospitalet, y dnoche, satisa, pescado la pareja del
abous, formada por las barcas « Alfonso XIII y « Alfonso XIII», cunnio los,
tripularques de éstas vieron a un gran
vapor con la luces a pagadas, y sin
atender a lesa gritos y soñicies que lebacian e borde del «Alfonso XIII», po
ra no ser victimes tuvieron que echarse los pescadores al mar, los cualeos
fueron recogidos por la otro hacea
fueron recogidos por la otro
fueron rec

Vendimia abundant

Vendinia abundante
Totosa. "Dicen de, Gandesa que la
vendinia ha sido este año muy abundante. Hace venite dias que empezó y
falta mucho para terminada.
Se cotica a 15 pesetas la corga, siendo muchos los compradores de aquela ciudad, Reus y Mora de Ebro, así
como de ptres pobleciones, luchándose can la escasez de depósitos. Se pescan la escasez de depósitos. Se como de otras poblaciones, lucnanquese con la escasez de depósitos. Se pesan cada día de 4.000 a 5.000 cargas y se cree que el total de la cosecha excederá de 80.000 cargas.

Entre carabinoros. - Cuestién

Palma.—Comunican de Lluchma-jor, que dos carabineros cuestionaron y se agredicton, resultando herido de arma de fuego un de ellos, llamado Cristobal García Jarques. —En Santa Eudalia, varios jóvenes riheron por cuestión de amorios, re-sultando uno de ellos con algunos he-ridas de arma blanca.

Sinjestro marítimo

Diez y nueve ahogados

Diez y nueve ahogados

Cádiz, —Ninguna noticia se ha recibida: del naulragio del vapor «Queical», idiadose por seguro que desapareció a causa del incendio.

El número de victimas es de diez y
nueve, entre ellas varias mujeres y niños y los marineros salvados dicen
que se embarcaron en un pequeño
bote con un solo remo, relevándose
cuarenta y dos horas.

Entre-los ahogados figura Cerlos
largo, comerciante de Cadiz.

Como el náulrago no estaba autorizado para el pracio, se exigirán respoinsabilidades al consignatario.

Pero el trigo no aparece

Pero el trigo no aparece
Bibao — Batto los penaderos reina
algán temor de que llegue a faltar harima en vista del nouverde de la Junte
de Fransportes d'encerdedes de riogo
para traer cisco mil toneladas de trigo
la Junta alega que se concedieron
fecha reciente tres mil quivincintas toneladas de trigo para casa Ugalde y
con ello debe hallares surtida la plaza, pero resulta que dicho trigo se hu
exportado en su mayoria a Guipúzcoa
y otras provincias.

Desgracia

Bilhao.—En la linea del tranvia de la coches sua Appiente, se cayó al río el ana el Simón Apoloitía. Ha sido exido en estado gravo.

Muorto de hidrefebla

Muorto de hidrofebla

Valladolid 21.—En Iscar ha fallecido de un ataque de hidrofobia Primitivo ¿loel, que hace dos meses fue
modido por un perro y que fue sometido a tratamiento antirrábico.
Ayer mañana fotó síndomas de rabia y se encerró en una habitación,
arcigando la llave por la ventana.

Desde fuera, la familia y el vecindirio presenciaron el terrible espectaculo, pues Primitivo murió después
de largos y dolorosos staques.

La conferencia de Urzaia

Coruña.—Ha dado al señor Urzaiz su anunciada conferencia. El confereciante, explicó su salida del Gabinete, diciendo que no fué motivada por complicaciones de ca-rácter internacional, sinó por otros

Gabanes

Rominendose a la reconstitución de España, dijo que parece mentira que se pueda hablar todavía de esto seria-mente después de cuarenta años de paz interior y de haber dictedo un montón de leyes que están incumpli-

monton de isyes que de das.

— Una buena Hacienda—añadió—, supone una buena política, y ésta supone el acatamiento a los principlos fundamentales de la gobernación del

fundamentales de la gopernacion dei país». Afirmó que la carestía de los pro-ductos alimenticlos se hubiera reme-diado con lo que ya empezaba a ha-cer, es decir, por medio del arancel.

Los restes del «Quepval»

Cádiz.—Han sido arrojados por el
mar a la playa los restos carbonizados
de algunas personas y muchos objetos pertenecientes al vapor incendiado
«Quepval».

¿Quién de los dos es la víctima?

Valencia.—En la delegación de po-licía se ha presentado un obrero que ha dicho Hamarse Emilio Lluch Ortiz, de treinta años, cusado y con cualro hijos, manifestando que era culpable

de treinta años, cusado y con cuatro hijos, manifestando que, era culpable de un delito. Conducido por un guarda ante el juez, ha declarado que el día 12 cuestionó en la estación del Norte con un compañero mozo de estación, y que éste fué a dar cuenta de lo ocurrido al jefe seño Tordax.

Ordax le despialó, teniendo que handonar la estación.

Anduvo errante algunos días, sin cincontrar medios de subsistencia, hasta que decidió ir a solicitar a su superior que le admittera nuevamente.

superior que te adminiera nueva-mente.

Fué a avistarse con el Jefo Ordax, presentándose a él, húmildemente, con la gorra en la maho.

Le expuso su pretensión y el Jefo no quiso atenderle a poser de sus rei-teradas aúplicas.

Exasperado por la negativa del Jefo y por las palabras insultantes que este le dirigió, enteblaron una aca-lorada disputa, en la cual sin darse cuenta, cegado por la ira y la deses-peración, mató e quien le negaba el pan.

El declarante ha quedado preso.

Del uran crimen

De procedencia aliada

En Gracia

Paris, 21.—Salônica.—El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Delansa Nacional, M. Politis, ha notificado al Cuerpo consular y al ge-neral Sarral la constitución del Go-bierno provisional.

herai Sana in disconsissional. Atenas.—El Gobierno provisional. Atenas.—El Gobierno provisional ha entablado negociaciones con los Estados Unidos para asegurarse tode libertad de acción en el reclutamiento de griegos en América.

Tombién constituirá un ejércite nactonal.

cional.

Por todo el 25 de Octubre será llamada la quinta de 1916; la de 1917
constiturá una reserva.

Se ha dirigido un llamamiento invistando a alisterse a los hombres de
18 a 31 años.

Mr. Hughes, primer ministro de

Assetala, al pronunciar un discusso nu multin. dilo:

"Dispute de habiar con los jefes de Prancia e inglaterra, tengo la opinión de quo at Rumania puedga-esternerse en la bastala que ha entabledo ahora con el-imperio austro-húngaro, ésta casrá probablemente el mes de abril o mayo del año que viene, y entonces Italia y Rumania se hallarán an los filancos y Alemania tendrá o que defenderse al Sur, Este y Oeste o refirar sus tropas a su territorio y podemos tener la esperanza que probablemente en el-mes de mayo del ano próximo verenos a los alemanes en su territorio, si es que Alemania ano próximo veremos a los alemanes en su territorio, si es que Alemania decide luchar hasta ser completamen-te derrotada. Nadie puede-determinaz exactamente lo que tardará la guerra, pero ac cree que la moral de los ale-manes estará tan afectada, una vez se combata en su territorio, que se pue-ra usternitorio, que se pue-ra terminar é al año que vione.

De procedencia

Austro-alemana

Von Kittok, a la reserva

Berlin.—Ei general von Klück ha pasado a la reserva, atendiendo su propia solici-

a in ...

Su nombre seguiră figurando en la lista de los penerales en activo.

"On Kluck habă sido herido en las pieruss por caseo de obis, haciendo una vista de inspección un las trincheras de primera linea.

De Grecia

Atenas.—Se anuncia como muy probable a declaración del estado de aitio en toda

la declaracida del estado de sitio en toda Grecia.

El gobierno provisional ha comunicado su constitución a los representantes de las potencias extranjeras en Salónica.

Los cónsules español y norteamericano han contextado expresando su esperanza de que continuen, entre el Gobierno y el Consulado, las mismas relaciones amistosas que cistám estre éte y las autoridades administrativás anteriores.

Ha desembarcado en Salónica otro destacimento de tropas italianas.

Convocatorias

A les obreros panaderes le Barcelena y sus conterne

O Sapoñeros:
Ante la necesidad de que la jornada de trabajo del ajhero panadero tea diuran, de lemos todos los que trabajamento del mindo arta de panificación que ada ne ejecuta de noche, expresar nuestra viva protenta. Todos subemos que hay burgiarese que se oponen por sistema a toda reforma, burlando la firma que al pie de las bases pusicon para el cumplimiento del descauso dominicas.

na de composito consentir de ningún modo va positiva consentir de ningún modo que prevaleca por más tiempo este sistema miticuado que tantas véctimas ha causado miticuado que tantas véctimas ha causado miticulado que tantas véctimas ha causado miticulado que tanta de este territo tante de la cuenta de este territo tante de la cuenta de este territo la cuenta de este territo para los que nos dedicumos a la pana-leca.

atude para los que nos dedicumos a la pana-decia.

Para demostrar la necesidad de la implau-tación de la jurnala diurna, la Sociedad Ra. Kopiga invita a tedes los pasaderos, socios y no socios a un mitin por trabajo diurno, que tenéra lugar el mañana lunca, dia 23 del corriente, a las once da la mañana, nel local de la calle de Guardía, 14, principal, por que salça triunfante las firme volunda por que salça triunfante la giunta de la calle jor que salça triunfante la giunta de la calle de justicia.

Salud y union os desca, La Junta.

A les zapateros, en general

Se os cenveca a la reunión general de pries y no sucies que tendrá lugar hoy día , a las dies y media de la mañana cen nue-ve local social, Mercaders, 2, primero. Esperames no faltaréls, per tratarse de suntes que sen de capital interés para to-es.—La Junta.

Compañeros: La tanyoría de vosotros estáis enterados de la crítica situación que se ha creado a

mustro oficio por algunos compañeros per tenecientes a di. Para salir de este estado de cosar hemo convocado se una asamblea en la que estarár representadas distintas catilades obreras Además, ez conveniente que asistás todo los del oficio, pues en deho acto, que se de gundo, ha de traiarse una cuestión primor dialistina para la vida del actio. "Veres" de la vida del actio. "Veres" del la vida del actio. "Ver

DE ADMINISTRACION

Se ruega à les compañeres suscriptores que formaban el grupe de José Ripoll, se sirvan indicar su domicille a esta Ad-ministración con el fin de nor-malizar sus repurtos a la breve-dad pesible.

A los compañeros que se suscriban a So LIDARIDAD OSRESA, se les servirá gratis e número hasta fin de mes.

Del compañero Manuel Masquora, de Santullano, hemos recibido una peseta para «Tierra y Libertad».

Para el compañero Severino Alvarez, La Coruña, hemos recibido de Pablo Co ta, de Elda, 3,75 pesetas, para el pago de lletos que le envió.

Espectáculos

i Tívoli | Tívolil

Teatro de l'iovedades

Compaila odmic demailies.

FIRANCISCO MORANO

Toy demingo, terde, a las cuatro: Sangre general demailies de la cuatro: Sangre general demailies de la cuatro del la cuatro de la cuatro del la cuatro de la cuatro del la cuatro del la cuatro del la cuatro del la cuatro de la cuatro de la cuatro del la cu

Teatro Apolo

Hoy domingo, tarde, a les tres y medis y sche, a las ocho y tres cuartos. 14 ACTOS i: «Don Juan Tenorio y el Nuevo Tenorio».

Parque de Barcelona

Gran Casino del Parese de Barcelóna

Riegante café restaurant, Cobiertea e peceta y acricio a la gran carta, peceta y acricio a la gran carta, Bailes modernos de salton per notablos peroles y amesizados por un replitado peroles y amesizados por un replitado peroles y amesizados por un reputados y Likimo da . del. lateracianto conceraciatarsacional de Valer-Impeparables. Mar esprésima, soiréo Flousie de gala. No-cho, entrada 10 chai mes.

Turó Park
Herzassos jerelines. Perque aristocráti
recionis. Ablarto todos los días desdirecto do con contra de continos.

diez de la mañane hiane chacureoux. Botreda' 25 continuos.
Hey, domiago, tarde, grandes atrescior met Carronatel Vivent, Witching Waves, con la spandide Bande 17, etc. Contesto por la aphandide Bande 17, etc. de la contesto por la phandide Bande 18, etc. Contesto por la phandide Bande 18, etc. de la contesta del contesta de la contesta de la contesta del contesta de la contesta del la contesta del la contesta de la contest

127 - BARCELONA

" 35 a 100

Gran Café del Teatro Cémica

Todos los dise grandlesos concilertes per el pro-digiose niño de 10 años

Jules Della Rosa

Gran Café de Novedades

Gran Sala de Billares

Conderto a dindo per el repe sedar Cacesa Tellifeno rol. NOVELTY
Marqués del Duore, aéra., 85—Teléfono 1801

Eden Concert

RENE CASTI

La Bombilla

Royal Concert arquée del Duero, 106 y 108 +

Folies Bergère

Talátono, 5029

Musio-Hall Parietto
Rafenantianiro programa de varietta conposeto por 60 hermosas artistas. Hoy, viertra, dobet de Raillia Beginto eminacia,
tra, dobet de raillia Septito eminacia ta de arrea regionaries. Aperitif a las 7, syrès
minuit. Souper tango,
en el suito BLEU

Music - hall Pompeya Gran creador de Vondevill y 40 hormoss artistas. Todos los días terde y noche

Alcázar Español Unión, 7 Varietés - Vodevil : Seaper-Tango

La Suerte Loca Estrella. Artistas franco - españolas. Grandes tarde y noche. Servicio por 40 sei

La Cibeles

el eleucar Nint, Linz, Pioricaian, r P. Lia, Cabanita, T. Tejero, African E. POMAR

MONTEGARLO

PRECIOSILLA Concert Sevilla Marqués del

PILAR GUITART.-Reperiorio or nal, lujoso, expisación. KDT (Gaardia 7 Genedia ballei serie de parties Salda Roje. Consumerone de las mojores KDT mercas. Hermoso salda.



Trajes a medida para caballero de 25 a 100 pesetas

ROPAS CONFECCIONADAS para caballeros y niños, a precios muy baratos

127. HOSPITAL,

GÉNEROS DE PUNTO, SOMBREROS, GORRAS, TRAJES: Azul tina, Panas, Castor, Paten, etc., etc. CAMISERÍA, CORBATERÍA, ETC.

a precios económicos

Precio fijo Economía verdad